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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  2. Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste am Montag, den  20.03.2017 in 
Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 
Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:27 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Jakob Oltmanns  

SPD 
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants Vertretung für Frau Marita Claaßen 
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  

CDU 
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann Vertretung für Herrn Rolf Jaenicke 

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Herr Tom Kaiser  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  
Frau Nelli Wilhelm  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Frau Marita Claaßen  

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Claudia Janssen-Schoolmann  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderungssat-

zung zur Satzung der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Ver-
dienstausfall- und Auslagenentschädigung für Ratsmitglieder 
und ehrenamtllch tätige Personen in der Gemeinde Hinte 
vom 17.12.2007 
Vorlage: 2017/GB II/0103 

 

   
 5   Antrag der SPD-Fraktion  - Strategische Ziele 2016 - 2021 

Vorlage: 2017/GB II/0095 
 

   
 6   Haushalt 2017; Anträge aller Fraktionen 

Vorlage: 2017/GB II/0102 
 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2017; 

hier: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssat-
zung, den Haushaltsplan mit Anlagen und das Haushaltssi-
cherungskonzept 
Vorlage: 2017/GB II/0101 

 

   
 8   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 9   Anträge und Anfragen  
   
 10   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Oltmanns stellt nach Eröffnung der Sitzung, die Anwesenden, die ordnungsgemäße 
Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
Herr Arends möchte wissen, warum die beiden Anträge zur Canhuser Straße durch einen 
anderen Antrag getrennt sind. 
Herr Eertmoed antwortet, dass dies technische Ursachen hat. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Oltmanns bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Oltmanns verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste vom 02.03.2017 
wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderungssatzung zur Satzung 

der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Verdienstausfall- und Auslagenent-
schädigung für Ratsmitglieder und ehrenamtllch tätige Personen in der 
Gemeinde Hinte vom 17.12.2007 
Vorlage: 2017/GB II/0103 

 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. 
 
Herr Arends meint, dass eine Erhöhung der Aufwandsentschädigungen von den Bürgern 
nicht gut aufgenommen werden wird. Immerhin ist die Gemeinde Hinte verschuldet. Er merkt 
an, dass seine Fraktion mit den zurzeit gezahlten Aufwandsentschädigungen gut auskommt. 
Er kündigt die Ablehnung des Beschlusses an. 
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Herr Oltmanns berichtet, dass bereits vor einem Jahr Beratungen zu diesem Thema stattge-
funden haben. Seinerzeit hat sich die Fraktion Grüne auch für eine Anpassung der Auf-
wandsentschädigung ausgesprochen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die in der Anlage aufgeführte 5. Änderungssatzung 
zur Satzung der Gemeinde Hinte über Aufwands-, Verdienstausfall- und 
Auslagenentschädigung für Ratsmitglieder und ehrenamtllch tätige Personen in der 
Gemeinde Hinte vom 17.12.2007.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 8  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Antrag der SPD-Fraktion  - Strategische Ziele 2016 - 2021 

Vorlage: 2017/GB II/0095 
 
Frau Bendicks stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. Sie berichtet von einem Workshop, an 
dem alle Fraktionen teilgenommen haben und in dessen Verlauf die strategischen Ziele für 
die Gemeinde Hinte erarbeitet wurden. Hier sieht die SPD Fraktion den Punkt Verbesserung 
der Qualität der sozialen Struktur ganz oben. 
 
Herr Hoffmann (FLH) findet den Antrag gut. Er entspricht genau dem Ansinnen seiner Frakti-
on. Er kündigt seine Zustimmung an. 
 
Herr Arends möchte wissen, warum Herr Ukena bei den Zielen die Behinderten gestrichen 
hat. 
Herr Eertmoed kann diese Frage nicht beantworten. Aus privaten Gründen kann Herr Ukena 
an dieser Sitzung nicht teilnehmen. Er bittet Herrn Arends beim nächsten Mal frühzeitig bei 
der Verwaltung anzufragen, dann hätte die Frage sicherlich vorab geklärt werden können.  
 
Die CDU Fraktion stimmt dem Antrag zu. Gleichzeitig hebt Herr Oltmanns hervor, dass für 
seine Fraktion alle Punkte gleich wichtig sind. Ein Ranking ist seiner Meinung nach unnötig. 
 
Herr Arends geht auf den von Frau Bendicks eingangs erwähnten Workshop ein. Es stört 
ihn, dass die SPD Fraktion in der letzten Ratsperiode alle Anträge im Bereich Senioren ab-
gelehnt hat und nun seinerseits entsprechende Anträge stellt. Er kündigt die Ablehnung der 
Vorlage an. 
Frau Bendicks erwidert, dass in der letzten Ratsperiode das oberste Ziel der SPD die früh-
kindliche Bildung war. Hier ist man inzwischen ganz gut aufgestellt, so dass sich die SPD für 
diese Ratsperiode das Thema Senioren als Schwerpunkt gesetzt hat. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 8  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Haushalt 2017; Anträge aller Fraktionen 

Vorlage: 2017/GB II/0102 
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Herr Oltmanns stellt den Tagesordnungspunkt vor. 
 
Frau Wilhelm informiert die Anwesenden zunächst über die Eckdaten des Haushalts. 
Herr Oltmanns ergänzt, dass es sich um vorläufige Zahlen handelt, da die nachfolgenden 
Anträge noch nicht eingearbeitet sind. 
Eine Gesamtdarstellung aller Anträge und deren Auswirkung auf den Haushalt wird präsen-
tiert. 
 
1) Gemeinsamer Antrag zum Haushalt 2017 der Fraktionen SPD/CDU/FLH -Canhuser 
Straße- 
 
Herr Brants stellt den Antrag vor. 
 
Herr Arends bezieht Stellung zum Antrag der SPD und weist auf den folgenden im Grunde 
gleichgearteten Antrag seiner Fraktion hin. 
 
Auf Nachfrage informiert Herr Eertmoed die Anwesenden, dass die Boßelstraße in Oster-
husen vom entsprechenden Investor in Ordnung gebracht wird. Außerdem informiert er die 
Anwesenden, dass 60.000 Euro reichen, um die Canhuser Straße wieder in einen nutzbaren 
Zustand zu versetzen. Dies liegt auch daran, dass ein Teil der Kosten von einer Firma getra-
gen wird, welche im Bereich der Canhuser Straße widerrechtlich Material gelagert hat. 
 
Herr Hoffmann und Herr Oltmanns sind zufrieden, wenn diese Maßnahme umgesetzt werden 
kann. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0  
  
 
2) Antrag der Fraktion GRÜNE/FDP – Sanierung der Canhuser Straße 
 
Herr Oltmanns verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt.  
 
einstimmig abgelehnt Ja 0 Nein 1 Enthaltung 8 
 
 
3) Antrag der Fraktionen SPD und FLH zum Haushalt 2017 -Friesenzimmer Gulfhof 
Schatthaus Loppersum- 
 
Frau Schneider stellt den Antrag vor. 
 
Herr Arends merkt an, dass seine Fraktion erst am 15.03.2017 vom genannten Friesenzim-
mer erfahren hat. 
 
Herr Oltmanns erteilt dem Zuhörer Herrn Saathoff das Wort. 
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Herr Saathoff erläutert den Anwesenden, wie es zu diesem Antrag gekommen ist. Er macht 
deutlich, dass der Verlust des Zimmers einen großen ideellen und materiellen Wertverlust 
darstellt würde. Seinen Ausführungen zur Folge ist der Gulfhof selbst nicht mehr zu retten, 
auf das Zimmer trifft dies jedoch nicht zu. 
 
Herr Hoffmann dankt Herrn Saathoff für sein Engagement. 
 
Herr Eertmoed unterbreitet den Anwesenden den Vorschlag, den Ansatz bei den Anschaf-
fungskosten eines Unimogs für den Bauhof um 10.000 Euro zu reduzieren. Die Verwaltung 
erwartet hier eine Einsparung in dieser Höhe. Mit den gesparten Mitteln soll der Kauf des 
Friesenzimmers realisiert werden. 
 
Herr Oltmanns lässt über diesen Vorschlag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass der Haushaltsansatz Anschaffungskosten 
Unimog um 10.000 Euro reduziert wird. Für die Anschaffung des Friesenzimmers werden 
10.000 Euro bereitgestellt. 
  
einstimmig beschlossen Ja 8 Nein 0 Enthaltung 1   
 
Anschließend lässt Herr Oltmanns über den Antrag der SPD/FLH abstimmen. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 6 Nein 0 Enthaltung 3 
 
 
4) Antrag der Fraktionen SPD/CDU/FLH zum Haushalt 2017 -Containerlösung Kinder-
tagesstätten- 
 
Frau de Vries stellt den Antrag vor. 
 
Herr Arends möchte wissen für wie viele Monate die 60.000 Euro angesetzt werden sollen. 
Herr Eertmoed antwortet, dass die Kosten die Miete der Container und die Personalkosten 
der erforderlichen Erzieherinen/Erzieher für den Zeitraum 01.08. bis 31.12.2017 umfassen. 
 
Herr Arends macht deutlich, dass dies nur eine Interimslösung sein kann. Im Übrigen geht er 
davon aus, dass die Container nicht klimatisiert sind, was weitere Probleme nach sich ziehen 
könnte. Er regt an, dies bei Vertragsabschluss zu berücksichtigen. 
 
Herr Eertmoed stellt fest, dass ohne die Aufstellung der Container 23 Kindern kein Betreu-
ungsplatz angeboten werden kann. In einer mangelnden Klimatisierung sieht er kein Prob-
lem, da die Container von einem zertifizierten Anbieter angemietet werden. Eine andere 
Möglichkeit kurzfristig genügend Betreuungsplätze zu schaffen sieht er nicht. 
 
Herr Oltmanns kündigt die Zustimmung der CDU Fraktion an. Er regt eine regelmäßige Kon-
trolle der Container an.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Oltmanns lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
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Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
  
 
5) Antrag der Fraktion SPD zum Haushalt 2017 -Spielplatz Nachtweg Groß-Midlum- 
 
Frau Bendicks stellt den Antrag der SPD vor. 
 
Herr Eertmoed ergänzt, dass die Spielgeräte keine 30.000 Euro kosten. 5.000 Euro kostet 
die Umzäunung, die Restkosten setzen sich aus den Kosten für die Spielgeräte und die Mon-
tagekosten zusammen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Herr Oltmanns lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
6) Antrag der CDU Fraktion -Modernisierung der Brücke über dem Hinter Tief- 
 
Herr Oltmanns stellt den Antrag vor. 
 
Herr Müller bestätigt, dass dort immer wieder Bohlen verrutschen und diese besonders bei 
Feuchtigkeit sehr rutschig sind. Er informiert die Anwesenden, dass die Bohlen durch Flach-
eisen fixiert werden können. Dies hat sich schon an anderer Stelle bewährt.  
Um die Brücke rutschhemmend auszustatten schlägt er die Montierung von Aluminiumble-
chen, welche rutschhemmend beschichtet sind, vor. Diese Bleche wurden bereits auf einer 
Brücke im Schafweg getestet und haben sich dort bewährt. 
Die Kostenschätzung liegt bei 4.500 Euro. 
 
Herr Brants kündigt die Zustimmung seiner Fraktion zu diesem und dem kommenden Antrag 
an.  
Gleichzeit beantragt er im Namen der SPD-Fraktion die Einstellung von jährlich 10.000 Euro, 
in den Haushalt ab 2018, für Sanierungsmaßnahmen an Brücken im Gemeindegebiet. 
Hauptaugenmerk soll hierbei auf rutschhemmende Maßnahmen gelegt werden. 
 
Herr Hoffmann befürwortet beide Anträge, dienen sie doch auch der besseren Schulwegsi-
cherung. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Oltmanns lässt zunächst über den weitergehenden Antrag der SPD-Fraktion abstim-
men. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass beginnend mit dem Haushalt 2018, jährlich 
10.000 Euro bereitgestellt werden für Sanierungsmaßnahmen an Brücken im Gemeindege-
biet. Hauptaugenmerk soll auf die rutschsichere Nutzung der Brücken gelegt werden. Gege-
benenfalls sind rutschhemmende Maßnahmen durchzuführen. 
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einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
 
Anschließend lässt Herr Oltmanns über den Antrag der CDU-Fraktion bezüglich der Moder-
nisierung der Brücke über dem Hinter Tief im Ortsteil Haskamp abstimmen. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
  
einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
7) Antrag der Fraktion CDU -Rutschfeste Oberfläche auf der Brücke zwischen der Ka-
nalstraße und dem Großen Sielweg- 
 
Herr Oltmanns stellt den Antrag vor. 
 
Auch hier könnten die rutschfesten Aluminiumbleche zum Einsatz kommen. Die Kosten für 
eine einseitige Ausstattung liegen bei ca. 6.000 Euro, während eine beidseitige Ausstattung 
Kosten in Höhe von ca. 7.500 Euro verursacht. 
 
Nach kurzer Beratung sind sich alle Anwesenden einig, die Brücke beidseitig rutschhem-
mend auszustatten. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass die Brücke zwischen Kanalstraße und Großer 
Sielweg beidseitig rutschhemmend ausgestattet wird. Die Kosten hierfür betragen ca. 7.500 
Euro. Die Mittel werden im Haushalt 2017 bereitgestellt. 
  
einstimmig beschlossen Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 
8) Antrag der Fraktion GRÜNE/FDP –Verbesserung sozialer Strukturen und der Infra-
struktur; hier: Ergänzung der Fuß- und Radwege in der Gemeinde Hinte 
 
Herr Arends stellt den Antrag seiner Fraktion vor. 
 
Herr Brants kündigt die Ablehnung seiner Fraktion an. Hauptsächlich bemängelt er die feh-
lende Kostenermittlung. 
 
Herr Oltmanns sieht keine Notwendigkeit für diese Maßnahmen. Es ist zumutbar den Krum-
men Weg zu nutzen. Dies würde seiner Meinung lediglich 3-4 Minuten länger dauern. 
 
Ohne das vorher genaue Kosten beziffert werden, sieht Herr Hoffmann keine Möglichkeit 
diesem Antrag zuzustimmen. 
 
Herr Eertmoed kann die Sorgen von Herrn Arends nachvollziehen. Allerdings hat er bei 
Übergabe des Antrages bereits darauf hingewiesen, dass der Antrag höchstwahrscheinlich 
abgelehnt werden wird. Es sind keine Gespräche mit dem Eigentümer geführt worden, noch 
werden die anfallenden Kosten dargestellt. Seiner Meinung nach wäre es sinnvoller gewe-
sen, diesen Antrag zunächst im Ausschuss für Gemeindeentwicklung zu behandeln, aller-
dings wurde dies abgelehnt. Er selbst schätzt die möglichen Kosten auf mindestens 300.000 
Euro. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
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Herr Oltmanns lässt anschließend über den Antrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
  
mehrheitlich abgelehnt Ja 1 Nein 8 Enthaltung 0 
 
 
9) Antrag der Fraktion FLH -Antrag auf Bürgerbefragung / Seniorenbeirat- 
 
Herr Hoffmann stellt den Antrag vor.  
Es soll bis zum Herbst 2017 ein geeigneter Partner für die Umsetzung dieser Maßnahme 
gesucht werden. Anschließend soll entschieden werden, ob eine Bürgerbefragung stattfindet 
oder nicht. 
 
Frau Bendicks stellt fest, dass es wichtig ist, zunächst den Bedarf zu ermitteln und ein ent-
sprechendes Konzept zu erstellen. Sie kündigt die Zustimmung der SPD-Fraktion an. 
 
Herr Oltmanns kündigt die Zustimmung der CDU-Fraktion an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Oltmanns lässt anschließend über diesen Antrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass für die Durchführung einer Bürgerbefragung 
zum Thema Bedürfnisse von Seniorinnen und Senioren ein geeigneter Partner, bis zum 
Herbst 2017, gesucht werden soll. Anschließend soll entschieden werden ob eine Bürgerbe-
fragung stattfindet oder nicht. 
  
mehrheitlich beschlossen Ja 8 Nein 1 Enthaltung 0 
 
 
10) Antrag der Fraktion FLH zum Haushalt 2017 -Sozialer Wohnungsbau in der Ge-
meinde Hinte- 
 
Herr Hoffmann stellt den Antrag vor. 
 
Nach kurzer Beratung sind sich alle Anwesenden einig, dass eine interfraktionelle Arbeits-
gruppe, welche sich mit diesem Thema auseinander setzen soll, gebildet wird. 
Eine Lösung zu diesem Thema soll angestrebt werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Herr Oltmanns lässt abschließend über den Antrag abstimmen. 
 
Beschluss:  
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass eine interfraktionelle Arbeitsgruppe gebildet 
wird. Die Arbeitsgruppe hat den Auftrag, sich mit dem Thema „Sozialer Wohnungsbau in der 
Gemeinde Hinte“ auseinanderzusetzen. Es soll eine Lösung angestrebt werden. 
  
einstimmig beschlossen Ja 8 Nein 0 Enthaltung 1 
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zu 7 Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2017; hier: Beratung 

und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung, den Haushaltsplan mit 
Anlagen und das Haushaltssicherungskonzept 
Vorlage: 2017/GB II/0101 

 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. 
Er macht deutlich, dass sich das Haushaltsergebnis aufgrund der vorliegenden Anträge ver-
schlechtern wird. 
Er kündigt an, dass die Anträge zur Sitzung des Verwaltungsausschusses in den Haushalt 
eingepflegt werden. Auch die Haushaltssatzung wird bis dahin aufgestellt. Falls noch weitere 
Anträge eingereicht werden sollen, so bittet er, dies noch vor der Sitzung des Verwaltungs-
ausschusses zu tun. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Haushaltssatzung 2017, den Haushaltsplan mit 
Anlagen sowie das Haushaltssicherungskonzept. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 3   
 
 
zu 8 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten wäre.  
 
  
 
 
zu 9 Anträge und Anfragen 
 
Herr Arends hat eine Rückfrage zur Brücke am Muschelweg, welche von Herrn Eertmoed 
beantwortet wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 10 Schließung der Sitzung 
 
Herr Oltmanns schließt die Sitzung um 18.27 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Jakob Oltmanns gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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